

Circular 886-2019

Transcribimos un resumen de noticias importantes en el área laboral, publicadas el día 06 de diciembre 2019.

Gobierno / Organizaciones / Sindicatos

- Da Segob garantías de libertad sindical
- Hacienda: reducir brecha laboral de mujeres.
- Reforma Laboral cumple compromisos
- Acabar con rezago de expedientes: STPS
- México, con doble rasero en inspecciones
- Diputados 'congelan' discusión de outsourcing
- Vamos a resistir presiones, dice Napo
- Plantea AMLO consultas sobre outsourcing
- Aumentar paulatinamente el mínimo: AMLO
- IMSS e Infonavit convenio vs evasión fiscal
- “En outsourcing no dejar fuera a IP”: Monreal
- Empleos de mala calidad, en laboral mexicano
- Nuevos fondos de inversión en afores
- Quería EU vigilar aplicación de ley laboral
- Mejorar ingresos de las familias, el reto
- Un error, prohibir outsourcing: Coparmex
- Prohibir outsourcing consecuencias graves
- Reforma eliminaría de facto el outsourcing
- Congela Senado la reforma vs outsourcing
- En San Lázaro sigue discusión: Baldenebro

- Avanza en Senado reforma vs outsourcing
- Dos demandas demócratas traban T-MEC
- Rezagados 10 estados en armonizar reforma
- Advierte CCE 'madrugete' en outsourcing
- Rechaza CCE modificar estatutos laborales
- Empresas inaccesibles a la discapacidad
- Ni un paso atrás en Reforma Laboral: Alcalde
- STPS destaca logros de cuatro políticas
- AMLO promete 430 mil empleos para el campo
- Despidos, zozobra y vienen más recortes
- Negocian fondos laborales en T-MEC
- STPS: Inspecciones laborales inteligentes
- NOM 036, las obligaciones de salud laboral
- Para largo reparar condiciones laborales
- Se debe aplicar reforma del 2012: expertos
- Diputados alistan para regular outsourcing

Mensajes

- Abatir rezago de 500 mil expedientes
- Consenso con IP' para salario mínimo
- Reformas de outsourcing en enero
- No se aprobará sin lograr consenso
- Bajos salarios o malas condiciones
- Propuestas de aumento de 17 al 30%
- Nuevos fondos beneficien: Amafore
- Rechazan inpección laboral de EU
- Coneval: crecimiento salarial adecuado
- Urgen armonización legislativa en estados
- IP rechaza cambios a estatutos laborales
- Banxico: mercado laboral de baja calidad
- Fortalecer 4 ejes: Jóvenes Construyendo
- Reforma Laboral, Recuperación de Salarios
- Y Trabajo Digno: STPS
- 5,700 jóvenes que ya fueron contratados
- Sembrando vida genere 430 mil empleos
- Financien EU-Canadá reforma laboral
- Cumplir sin necesidad de castigos: STPS
- Fortalecer Cumplilab para empleadores

- Nueva norma de seguridad y salud
- Cumplir NOM-036 ahorre 9,800 mdp
- Mercado laboral en línea con economía
- En informalidad, 6 de 10 trabajadores
- Desocupación de 3.2% pasó a 3.65.

¿Será? Espaldarazo a Napoleón. El líder de la Confederación Internacional de Trabajadores, Napoleón Gómez Urrutia, consiguió ayer el espaldarazo de las secretarías de Gobernación y del Trabajo, Olga Sánchez Cordero y Luisa María Alcalde, respectivamente. Sus propuestas en materia de outsourcing, de respaldar a los empresarios que cumplen con sus obligaciones y fomentan la prosperidad, así como mejorar salarios fueron aplaudidas también por representantes de la Iniciativa Privada, la líder de Morena, Yeidckol Polevnsky, el senador Martí Batres, así como por los sindicatos de peso internacional como AFL-CIO y United Steelworkers. En la 4T dicen que Napoleón ha conseguido lo que pocos políticos: unión. ¿Será? (24 Horas)

<https://www.24-horas.mx/2019/12/05/sera-espaldarazo-a-napoleon/>

Bajo Reserva. El outsourcing y la Navidad en San Lázaro. A pesar de que los diputados están listos para bajar la cortina del periodo ordinario y empezar su descanso guadalupano, la Comisión de Trabajo y Previsión Social de San Lázaro se declaró en sesión permanente para sacar cuanto antes, de ser necesario en Navidad, el dictamen de reformas en materia de outsourcing. Como usted sabe, el Senado aprobó su dictamen en la materia, pero a las dos horas lo mandó a la congeladora. (Universal)

<https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/la-llegada-de-margarita-la-corte>

Pesos y contrapesos. (Arturo Damm). Outsourcing. ¿Qué sería de los legisladores sin las causas que pretenden defender expidiendo leyes, ya que esa, la expedición de leyes, es su tarea? Legislador que no tiene una causa por la cual legislar, ¿de qué sirve? ¿Hasta qué punto es correcto afirmar que la causa hace al legislador, por más que en muchos casos sea el legislador el que hace la causa, que puede ir desde el tema medioambientalista hasta el tema

feminista, y todos los temas intermedios, que no son pocos? Lo anterior viene a cuento porque el senador Napoleón Gómez Urrutia ya encontró su causa. Se trata de las empresas dedicadas al outsourcing, vistas por muchos como explotadoras del trabajador y evasoras fiscales, y todo lo que pueda encontrarse entre esos dos extremos. (Razón)

<https://www.razon.com.mx/opinion/arturo-damm-arnal-outsourcing/>

Café Político. (José Fonseca). NOTAS EN REMOLINO. Sigue optimista el titular de la SHCP Arturo Herrera sobre la aprobación del T-MEC apenas empiece el 2020. Mmmm... ¿Qué compromisos habrá hecho el senador Napoleón Gómez Urrutia que se enojó porque se pospuso para el año próximo su iniciativa de castigar la subcontratación, el outsourcing?... (Economista)

<https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Mexico-EU-no-sabremos-acuerdos-20191205-0118.html>

No tires tu dinero. (David Páramo). REMATE CHILLÓN. A pesar de su estilo de vida de potentado, Napoleón Gómez Urrutia se siente algo así como Lech Wałęsa. En una reunión de la organización obrera, con la que pretende

convertirse en Fidel Velázquez, se puso a chillar y a decir cosas como que lograrían prohibir la subcontratación, a pesar de los embates de los empresarios. Lo que no le dijo a sus borregos fue que quien detuvo el dictamen fue Ricardo Monreal, el líder de Morena (sí, el mismo partido que le prestó el membrete para que pudiera regresar a México con fuero), y que el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, apoyó que el tema fuera atendido a través de un parlamento abierto. (Excélsior)

<https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/sin-dramas/117134>

Acciones y reacciones. Entre enero y septiembre, más de 32,000 voluntarios de FEMSA realizaron 1,275 actividades a las que dedicaron 379,279 horas en beneficio de la comunidad. En ese periodo, el voluntariado FEMSA ha invertido más de 43,000 dólares para el desarrollo

de sus actividades, esto es 11.20 dólares por voluntario. De los 32,000 con los que cuenta, 21,246 son colaboradores de FEMSA y 10,776 son familiares y amigos.. (Economista)

<https://www.economista.com.mx/opinion/BMV-va-por-el-sureste-20191205-0080.html>

Corporativo. (Rogelio Varela). Fonacot, Día D. Quien no la tendrá nada fácil este día será el director del Instituto Fonacot, Alberto Ortiz Bolaños, ya que, en primera instancia, creó en agosto pasado el Fondo de Protección de Pagos con irregularidades y diversas críticas de su operación y viabilidad, por lo que enfrenta una investigación ante la Secretaría de la Función Pública, de Irma Eréndira Sandoval. (Heraldo de México)

<https://heraldodemexico.com.mx/opinion/fonacot-dia-d/>

Subcontratación: buenas intenciones pero malos resultados. (Alfredo Sánchez-Castañeda) En el año del 2012, al regularse la subcontratación en la Ley Federal del Trabajo (LFT), se buscó otorgar seguridad jurídica y normas para que el Estado inspeccionara su aplicación. No obstante, desde entonces ha sido un espacio de abuso e indolencia. Abuso, porque se subcontrata trabajo no especializado, existe subcontratación dolosa y se llega al absurdo de subcontratar casi la totalidad de los trabajadores de una empresa. Indolencia, porque en el país existen, según el INEGI, 5,444,940 empresas y menos de 1,000 inspectores federales y locales, y porque desde el 2012, la STPS y las secretarías del trabajo estatales no inspeccionan la subcontratación. Ante ese abuso e indolencia, nos encontramos ahora con la aprobación de un dictamen en comisiones de Trabajo y Estudios Legislativos del Senado, que busca reformar la LFT en materia de subcontratación, que si bien pretende proteger a los trabajadores, también la hace inviable, jurídica y económicamente para el sector privado y público. (Universal)

<https://www.eluniversal.com.mx/opinion/alfredo-sanchez-castaneda/subcontratacion-buenas-intenciones-pero-malos-resultados>

Trascendió. QUE la presión constante de los empresarios logró una insólita unanimidad en el Senado contra la iniciativa del morenista Napoleón Gómez Urrutia para regular la subcontratación laboral, pues no revisó los alcances que representaba su aprobación para la economía mexicana ni en la relación con Estados Unidos, sobre todo en plenos jaloneos por el

nuevo tratado comercial de Norteamérica. (Milenio)

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio-nacional_14

Café Político. (José Fonseca). Notas en remolino. Se pospone a febrero la consulta de la fallida iniciativa para controlar el outsourcing. Razonable decisión de Ricardo Monreal, pues hay que serenar muchos ánimos, tanto de sindicalistas como de empresarios. (Economista)

<https://www.economista.com.mx/opinion/EU-dificil-e-indispensable-relacion-20191204-0120.html>

No tires tu dinero. (David Páramo). REMATE ERRÓNEO. Se está construyendo la narrativa según la cual, Napoleón Gómez Urrutia sí tiene el apoyo por parte del presidente, para su absurda iniciativa de prohibir la subcontratación. La versión es totalmente inverosímil. 1.- Sería ruinoso para el empleo y, por lo tanto, para el crecimiento económico. Prohibir esta práctica incrementaría mucho más el costo laboral. 2.- Va en contra de la ratificación del T-MEC. 3.- Rompería la excelente relación que el Presidente ha venido construyendo con la iniciativa privada. 4.- Sería un golpe en la línea de flotación tanto para las secretarías de Hacienda y para la del Trabajo. En ambas dependencias se entiende que la subcontratación es fundamental para el crecimiento de la economía y que ya se están usando las herramientas para evitar quienes fingen esa práctica para robar tanto a trabajadores como al fisco. Sería bueno que Luisa Alcalde y su equipo fueran sustancialmente más activos en promover lo que están haciendo en contra del ilícito: cruzar bases de datos entre SAT, IMSS e Infonavit, lo que permite hacer operativos mucho más efectivos. Es necesario que la titular de Trabajo le demuestre, primero a Gómez Urrutia, que está a cargo y que no cederá a chantajes del fífi líder sindical. (Excélsior)

<https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/equivocaciones-de-odio/117086>

Pepe Grillo. ¿Capacitación o catecismo? El programa de Jóvenes Construyendo el Futuro ha tenido que enfrentar vivales que en lugar de ayudar quieren sacarle provecho personal. Uno de ellos es Arturo Farela, líder de las iglesias evangélicas del país, que pretende contaminar el programa insignia de la Secretaría del Trabajo con prédicas religiosas.(Crónica)

https://www.cronica.com.mx/notas-capacitacion_o_catecismo-1139459-2019

Duda razonable. (Carlos Puig). Las mañaneras como negocio de alguien. Cosas raras que suceden. Les cuento. El 27 de noviembre, en la mañanera, uno de los que asisten preguntó: "...Presidente, ¿qué le parece que cerca de 70 mil trabajadores sindicales petroleros dicen y coinciden que Romero Deschamps sigue operando a través del diputado priista plurinominal Manuel Limón, quien está prácticamente a punto de concluir su interinato este próximo 16 de diciembre, después de la renuncia casi forzada de Romero Deschamps el pasado 16 de octubre? "Por ello acusan que la Secretaría del Trabajo y Previsión Social ha sido cómplice de Romero Deschamps, ya que al ex líder sindical nunca se le hizo toma de nota desde el pasado 1o de enero, y pese a ello sigue manejando decisiones en el sindicato al grado de querer imponer a su 'delfín', su yerno, Ricardo Aldana.. (Milenio)

<https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/las-mananeras-como-negocio-de-alguien>

Ricos y poderosos. (Marco Mares). Afores, comisiones: la batalla. En estos últimos días del año 2019, se libra una batalla muy intensa entre las afores y el órgano regulador, la Comisión Nacional del SAR (Consar). El tema que se dirime es el nivel de comisiones que cobrarán las afores el próximo año 2020. Pero más importantes todavía son las proyecciones que presentan a la autoridad para alcanzar una reducción y que hacia el final del sexenio se ubique en un nivel que ronde 0.70%, desde su actual nivel promedio de 0.98 por ciento. Ése es el acuerdo al que llegaron las partes, avanzar con reducciones agresivas cada año para lograr el objetivo hacia el año 2024.. (Economista)

<https://www.economista.com.mx/opinion/Afores-comisiones-la-batalla-20191205-0002.html>

Desde el piso de remates. (Maricarmen Cortés). INFONAVIT CREARÁ NUEVO FONDO DE INVERSIÓN. El monto estimado con el que arrancarían este Fondo sería superior a los 200 mil millones de pesos y el objetivo es maximizar los recursos. Si la asamblea, que es el máximo órgano del Infonavit, aprueba el Plan estratégico y en el primer trimestre se crea este nuevo Fondo que desde luego debe tener la aprobación del secretario de Hacienda, terminaría la discusión de destinar directamente a la cuenta de retiro de los trabajadores un porcentaje de las aportaciones obrero patronal al Infonavit. Un absurdo que se presenta en México es que

sólo se destina el 6% del salario a las cuentas de retiro en las afores mientras que las aportaciones a la cuenta de vivienda ascienden al 5 por ciento. Carlos Martínez, como todos sus antecesores en el Infonavit, se oponen a reducir las aportaciones a la vivienda, porque a la edad de retiro, los recursos acumulados en la subcuenta de vivienda se incorporan a la pensión. (Excélsior)

<https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/televisa-jaque-mate-fusion-disney-fox/117087>

Desafortunada decisión en las Comisiones Unidas del Senado en materia de subcontratación. (Elías Micha). El pasado martes, las Comisiones Unidas de Trabajo y Previsión Social y de Estudios Legislativos Segunda de la Cámara de Senadores aprobaron el dictamen de una iniciativa que prohíbe prácticamente cualquier tipo de subcontratación. De acuerdo con los estudios de TallentiaMX, esto conlleva afectaciones a la economía nacional, infringe daños irreparables al futuro del trabajo, obra contra la seguridad social y, por desgracia, vulnera especialmente a los trabajadores mexicanos. La iniciativa mencionada no está sentada sobre el diagnóstico razonado ni sobre el análisis fundamentado de las condiciones del trabajo en el país, sino en la falsa premisa de consideraciones y simulaciones políticas. Las malas prácticas laborales que teóricamente se pretenden atacar (entre las que destaca el subregistro de los trabajadores y la elusión fiscal) no son exclusivas de la subcontratación, sino que están ampliamente difundidas en los modelos de contratación ordinaria.. (Economista)

<https://www.economista.com.mx/opinion/Desafortunada-decision-en-las-Comisiones-Unidas-del-Senado-en-materia-de-subcontratacion-20191204-0132.html>

Historias de reportero. (Carlos Loret). UIF investiga a expresidente Fox y a su hijo
SACIAMORBOS Escribió que estaba sentado y aún así, confiesa que casi se cayó de la silla al leer esta columna. Él sabe que tuvieron que frenarlo los empresarios porque, urgido de sacar la ratificación del TMEC, estaba a punto de permitir que Estados Unidos le pegara un mordisco a la soberanía mexicana. Él sabe que, por presión del sector privado mexicano, tuvieron que trabajar todo el fin de semana para frenar el planteamiento americano de mandar agentes del gobierno de Trump a verificar que las fábricas mexicanas en suelo mexicano cumplieran la ley laboral mexicana. Y él sabe que la alerta en el sector privado se despertó porque él estaba a punto de aceptar ese trato. Y él sabe que lo tiene que negar. Porque otra cosa, sería caerse de la silla. (Universal)

<https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/uif-investiga-expresidente-fox-y-su-hijo>

Pepe Grillo. ¿Outsourcing, a parlamento abierto? El tema del outsourcing es demasiado importante para las empresas del país como para impulsar cambios legales sin el suficiente diálogo. Optimizar la figura de la subcontratación es una aspiración colectiva. Se trata de incentivar inversiones sin afectar los derechos de los trabajadores Encontrar el equilibrio es la tarea del legislativo que puede cumplirla mejor escuchando a las partes y a los especialistas. (Crónica)

https://www.cronica.com.mx/notas-outsourcing_a_parlamento_abierto-

Cuenta corriente. (Alicia Salgado). Outsourcing no tiene que ver con T-MEC. La iniciativa que norma el outsourcing para regularlo, no tiene nada que ver con la propuesta que ha deslizado la USTR de Robert Lighthizer a Jesús Seade, el subsecretario negociador del T-MEC. Le cuento que la propuesta que ha sido difundida y sobre la que ha reaccionado tanto el sector empresarial como el gobierno del presidente López Obrador, ya generó una reacción negativa entre los mismos demócratas. Esto porque al parecer Lighthizer utilizó un lenguaje que fue duramente criticado por los demócratas cuando les presentó el capítulo laboral del T-MEC y que se incluyó en un caso comercial que involucraba prácticas laborales en Guatemala en el FTA de Centroamérica y que perdieron en Estados Unidos y la República Dominicana en 2017.. (Excélsior)

<https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/outourcing-no-tiene-que-ver-con-t-mec/117036>

Riesgos y rendimientos. (Julio Brito). REFORMA. Sin decir agua va y por la vía fast track las comisiones unidas de Trabajo y Estudios Legislativos Segunda del Senado encabezadas por Napoleón Gómez Urrutia, aprobaron un dictamen con cambios a la Ley del Trabajo y la Ley del Seguro Social para regular la contratación outsourcing. La sorpresa es que fue un madrugete, en donde el Consejo Coordinar Empresarial, que lleva Carlos Salazar señaló la ausencia de discusión y consulta pública. La iniciativa considera actos simulados casi todos los esquemas actuales de outsourcing; incluso los llega a equiparar como “delincuencia organizada” cuando se llegue a comprobar la evasión de impuestos. (Crónica)

https://www.cronica.com.mx/notas-_recomiendan_consulta_publica_en_nom_051__insuficiente_la_declaracion_nutritional_fmd__madrugete_de_gomez_urrutia_a_outsourcing-1139328-2019

Nombres, nombres y nombres. (Alberto Aguilar). Cierran filas IP y gobierno ayer vs inspectores de EU por el T-MEC. La falta de certidumbre ha propiciado que en este año la inversión se mantenga contraída y que la economía vaya a terminar con crecimiento nulo. Por desgracia, dicho ciclo se expandirá al 2020, con estimaciones del PIB que ya están en alrededor de 0.8 por ciento. Una variable que el gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador quiere dejar planchada cuanto antes es la del T-MEC. También la IP ha trabajado fuerte para lograr su ratificación en el contexto del complicado clima político estadounidense. (Economista)

<https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Cierran-filas-IP-y-gobierno-ayer-vs-inspectores-de-EU-por-el-T-MEC-20191203-0056.html>

Gente detrás del dinero. (Mauricio Flores). Napito, el incomprendido. El senador Napoleón Gómez Urrutia se dice incomprendido tanto por sus compañeros legisladores y militantes de Morena, ni tampoco por LA IP, en su iniciativa con la que pretende decretar como ilegal todas las formas de outsourcing: dice que no comprenden su interés para que se hagan extensivos los derechos laborales para bien de los trabajadores (mmjuu) y acabar con la simulación (otra vez mmjuu). (Razón)

<https://www.razon.com.mx/opinion/mauricio-flores- tres-solo-tres-para-el-metro/>

Café político. (José Fonseca). NOTAS EN REMOLINO. Cuando ya saboreaba el senador Napoleón Gómez Urrutia la aprobación en comisiones de su ley contra el outsourcing, el Presidente de la Junta de Coordinación Política Ricardo Monreal dijo que antes habrá diálogo con los empresarios, enojados por el madrugete del líder minero (Economista)

<https://www.eleconomista.com.mx/opinion/T-MEC- Lastima-Margaritou-20191203-0141.html>

Punto y aparte. (Ángeles Aguilar). Reforma al outsourcing, otro revés a certidumbre.

Color de hormiga... En medio de las fricciones derivadas para la aprobación del T-MEC, ahora un nuevo escollo laboral, que turbia aún más el panorama para sacar adelante ese tan importante acuerdo. Tal cual era previsible, ayer las Comisiones Unidas del Trabajo, Previsión Social y Estudios Legislativos del Senado aprobaron la iniciativa de Napoleón Gómez Urrutia para criminalizar la subcontratación, esquema que ha sido un auténtico puente para vincular las necesidades de los empleadores con las de los trabajadores. ... (Razón)

<https://www.razon.com.mx/opinion/angeles-aguilar-reforma-al-outsourcing-otro-reves-a-certidumbre/>

Los bazucazos de Ubaldo. (Ubaldo Díaz). Fuerte cuestionamiento empresarial del

outsourcing. Fue la propia Junta de Coordinación Política, que encabeza Ricardo Monreal, la que puso orden y detuvo la inquietud del empresariado mexicano sobre el outsourcing y la firma del T-MEC. Y es que, fue la propia Jucopo la que solicitó a la presidenta la Mesa Directiva, senadora Mónica Fernández Balboa, posponer, por el momento, el análisis y la discusión de la iniciativa en materia de subcontratación laboral, conocida como outsourcing, para ser analizada en Parlamento Abierto. Lo anterior, una vez que el senador Napoleón Gómez Urrutia, presidente de la Comisión del Trabajo y Previsión Social, informó sobre la aprobación de reformas a la Ley Federal de Trabajo y la Ley del Seguro Social con la que se regulará la subcontratación. (Razón)

<https://www.razon.com.mx/opinion/ubaldo-diaz-fuerte-cuestionamiento-empresarial-del-outsourcing/>

A puerta cerrada. (Marcela Gómez). El T-MEC y la AFL-CIO. Hoy en plena 4T y con un panorama económico adverso se espera la ratificación en Estados Unidos del T-MEC, donde México ha cumplido la inquietud de sus socios comerciales aprobando una nueva reforma laboral que modificó diversas disposiciones de la Ley Federal del Trabajo centrándose en el fortalecimiento de los mecanismos de la contratación colectiva, libertad sindical y la creación de tribunales laborales. (Milenio)

<https://www.milenio.com/opinion/marcela-gomez-zalce/puerta-cerrada/el-t-mec-y-la-afl-cio>

Activo empresarial. (José Yuste). Alerta CCE por demócratas y... Napoleón. Las alertas de los empresarios mexicanos sonaron a todo volumen en Estados Unidos y en nuestro país. En Estados Unidos porque los demócratas y sus aliados sindicalistas querían imponer inspectores estadounidenses que vinieran a nuestro país a certificar las empresas. Y aquí en México por la iniciativa del senador Napoleón Gómez Urrutia sobre castigar con cárcel al outsourcing ilegal. CCE, UNA CUESTIÓN ES LA REFORMA LABORAL Y OTRA...En México hacía falta una reforma laboral para mejorar las relaciones entre el trabajador y los sindicatos, que permita la elección libre y secreta de la representación laboral, que acabe con sindicatos charros y permita conocer los contratos colectivos. Y claro, también se necesita una política de elevación del salario mínimo. (Excélsior)

<https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/alerta-cce-por-democratas-y-napoleon/117032>

No tires tu dinero. (David Páramo). Doble ataque. La clase trabajadora en México está siendo atacada desde el exterior con motivo de la negociación para que Estados Unidos y Canadá ratifiquen el T-MEC. Como el Padre del Análisis Superior le ha venido anticipando, la tensión electoral en EU ha sido un ambiente propicio para que grupos políticos y sindicales aumenten las pretensiones hacia México de una manera inaceptable. Lo que de ninguna manera aprobará el gobierno mexicano, de común acuerdo con los empresarios y más grave, es que pretenden que el país acepte que las llamadas ofensas laborales o ambientales se activen automáticamente por alguna revisión casuística. (Excélsior)

<https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/doble-ataque/117034>

El Contador. 2. GetNinjas, fundada y dirigida por Eduardo L'Hotellier, está celebrando su primer año de operaciones en México, donde ha sido bien aceptada. Esta plataforma se enfoca en contactar a través de internet a trabajadores de distintos oficios con potenciales clientes. Desde que comenzó a operar en el país ha registrado a más de 10 mil trabajadores, siendo los más solicitados los de mudanzas, salones de fiestas, herrería, fumigación y albañilería. También atendió más de 35 mil solicitudes de servicios que suman más de 20 millones de pesos en ingresos para los trabajadores inscritos. La meta para 2020 es crecer cerca de 120% en el país, así como alcanzar 20 mil usuarios y 80 mil servicios solicitados. (Excélsior)

<https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/117033>

Desde el piso de remates. (Maricarmen Cortés). CCE alerta sobre ley vs. outsourcing ilegal. Diciembre será un mes complicado para el sector privado, no sólo por el rechazo tajante de los empresarios a las exigencias de los demócratas para la ratificación del T-MEC, sino porque la Comisión de Trabajo y Previsión Social del Senado aprobó ayer la iniciativa de Napoleón Gómez Urrutia que busca combatir el outsourcing ilegal, pero que tendrá –dice el CCE– daños “devastadores” para la economía y la generación de empleos. El CCE, que preside Carlos Salazar, asegura que de aprobarse la iniciativa de Gómez Urrutia se afectaría todo el outsourcing, ya que podría generar una gran incertidumbre para las empresas nacionales y extranjeras.. (Excélsior)

<https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/cce-alerta-sobre-ley-vs-outsourcing-ilegal/117035>

Bajo Reserva. Ponchan a Napito. Y hablando del Senado, nos dicen que quien intentó batear una bola rápida, y salió ponchado, es el senador morenista Napoleón Gómez Urrutia. Nos comentan que solo con senadores afines don Napito logró sacar el quórum y el dictamen de su iniciativa para regular el outsourcing, que tanto empresas del ramo como legisladores de oposición, expertos laboristas y hasta miembros del gabinete han considerado inviable y sin consenso. Sin embargo, cuando Gómez Urrutia pensó que había bateado de jonrón, el propio coordinador de su bancada, Ricardo Monreal, le marcó que ese batazo era de foul y dirigió un escrito a la presidenta de la mesa directiva, la también morenista Mónica Fernández, para solicitarle que el análisis y discusión del dictamen se pospusiera, y que para este tema se aplicara el formato de parlamento abierto en el que todos los actores involucrados participen. Out para don Napito. (Universal)

<https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/alfombra-roja-para-ebrard-en-el-senado>

Un montón de plata. (Carlos Mota). Inspectores y soberanía. Vincular el concepto de soberanía a cualquier tema que, viniendo del extranjero, nos resulte indigno de aceptar, es una postura que necesariamente cae en terreno resbaloso, porque se presta a muy variadas interpretaciones. Por ejemplo: ¿es violatorio de la soberanía de México que miles de empresas sean auditadas en sus procesos productivos para obtener el certificado de calidad ISO 9001?, o, ¿simplemente es aceptable porque los certificados los expide una organización basada en Suiza y tienen el aval de la ONU? Llámense inspectores, certificadores, auditores o miembros de un comité evaluador, lo cierto es que la vinculación de México y sus procesos productivos a los estándares extranjeros es muy elevada, y no es hasta ahora que el tema del respeto a nuestra soberanía apareció en la escena.. (Heraldo de México)

<https://heraldodemexico.com.mx/opinion/inspectores-y-soberania/>

Ricos y poderosos. (Marco Maresi. México, soberanía: tres riesgos. México vive hoy una de las más delicadas circunstancias que ha tenido en la historia contemporánea en su relación con Estados Unidos. Son tres los grandes temas que ponen en riesgo mantener el difícil equilibrio: 1.- el comercio trilateral, con la ratificación o no del T-MEC; 2.- seguridad, con el narcotráfico en México y su potencial calificación de terrorismo por parte de EU y el tráfico de armas de ese país hacia el nuestro, y 3.- la migración centroamericana, cuya contención está resultando muy cara en términos económicos y de imagen al gobierno mexicano. Los tres temas tienen para México marcadas implicaciones en materia de soberanía nacional. (Economista)

<https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Mexico-soberania-tres-riesgos-20191204-0006.html>

Café político. (José Fonseca). Notas en remolino. La titular de la STPS, Luisa María Alcalde, pide a gobernadores actualizar sus legislaciones locales a la reforma laboral. Antes, los delegados de la STPS en cada entidad operaban esas exigencias federales... Ya anunció el IMSS la contratación de más de ocho mil médicos especialistas y enfermeras. Sin embargo, por falaz no deben usar más el argumento de que no egresan suficientes médicos de las escuelas de medicina de la República. (Economista)

<https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-ineficiencia-puede-descarrilar-la-4T-20191202-0122.html>

Cuenta corriente. (Alicia Salgado). TMEC: Pelosi tiene el no. ¿Qué hará con Trumka? Desde que visitara al jefe del Ejecutivo. Andrés Manuel López Obrador, el presidente de la AFL-CIO, Richard Trumka, en un encuentro gestionado por el senador Napoleón Gómez Urrutia, se anticipaba que llevarían al "extremo" la ratificación del Tratado de Libre Comercio México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). En el último mes y medio ha presionado a una buena parte de los demócratas que coordina Nancy Pelosi, para que se incorpore un proceso obligado de inspección/certificación del cumplimiento de condiciones laborales en plantas instaladas en México que exporten sin aranceles a Estados Unidos. ¡Inaceptable! No es raro que lo lleven al extremo.. (Excélsior)

<https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/tmec-pelosi-tiene-el-no-que-hara-con-trumka/116987>

Punto y aparte. (Ángeles Aguilar). Ni todos coludos... El problema es que el desarrollo social se encuentra estrechamente ligado al crecimiento económico y a la creación del empleo formal. En ese sentido, llama la atención la afirmación del Presidente sobre haber alcanzado una mejor distribución de la riqueza. En los primeros 10 meses del año se crearon 648 mil 059 fuentes laborales, la cifra más baja desde 2013, es decir, que muchos no van a poder encontrar un trabajo en los próximos meses, lo que seguramente impactará el bolsillo de muchos hogares. A lo anterior sume que en entidades donde persisten elevados índices de pobreza, se observa incluso una marcada destrucción de empleos. En Veracruz se perdieron 5 mil 455 chambas, en Guerrero 4 mil 370, en Oaxaca 4 mil 523 y en Chiapas 2 mil 340... Todos rabones... (Razón)

<https://www.razon.com.mx/opinion/angeles-aguilar-merma-distribucion-de-la-riqueza-nulo-crecimiento-economico/>

Riesgos y rendimientos. (Julio Brito). ANÁLISIS. La defraudación fiscal, lavado de dinero, subcontratación, delincuencia organizada y extinción de dominio fueron temas que Raúl Beyruti Sánchez, Presidente de GINgroup, presentó en el marco de la FIL Guadalajara 2019 este fin de semana, insertos en los libros de su autoría Viabilidad Jurídica del Régimen de Subcontratación y Análisis Integral de la Ley Antilavado. (Crónica)

https://www.cronica.com.mx/notas-_mcci_acuso_a_iusa_sin_fundamentos_cofece__boletina_el__sat_a_cidar_por_incumplimientos__black_friday_mejor_que_el_buen_fin_semrush-1139251-2019

Trascendió. QUE la FIL de Guadalajara también tuvo espacio para temas de interés nacional más allá del literario, como los dos libros presentados ayer sobre la viabilidad jurídica del régimen de subcontratación laboral y un análisis integral de la ley antilavado, aprobada recientemente por el Congreso. El presidente de GIN Group, Raúl Beyruti Sánchez, presentó ambos textos y destacó la necesidad de mantener el régimen de subcontratación laboral que respeta las mejores prácticas internacionales, mientras que Jaime Flores Sandoval, uno de los coautores, expuso que se busca diferenciar claramente lo legal de los abusos de algunos

prestadores de estos servicios. (Milenio)

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_612

Desde el piso de remates. (Maricarmen Cortés). T-MEC, DIFERENCIAS EN MATERIA LABORAL Se complica la aprobación del T-MEC porque algunas de las exigencias de los demócratas encabezados por Nancy Pelosi, la lideresa de la Cámara de Representantes, ya prendieron señales de alerta en el sector privado que ha cerrado filas con el gobierno mexicano. Entre estas propuestas está que México acepte inspectores extranjeros supervisando la aplicación de la reforma laboral, pero los empresarios prefieren mejor esperar y no aprobar en fast track cambios que afecten la productividad y vulneren nuestra soberanía. (Excélsior)

<https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/julio-frenk-alerta-sobre-insabi/116988>

Activo empresarial. (José Yuste). México pinta su línea en EU. Desde luego México quiere sacar adelante el nuevo acuerdo comercial con Estados Unidos y Canadá. Desde la semana pasada, el presidente López Obrador junto con el canciller Ebrard, dijo que iría el subsecretario Jesús Seade, a detallar los últimos toques para lograr que el Tratado México-Estados Unidos-Canadá, el T-MEC, sea ratificado en Washington y Ottawa. (Excélsior)

<https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/mexico-pinta-su-linea-en-eu/116984>

Historias de reporteros. (Carlos Loret). Lo que México negoció en lo oscuro con Trump. Conforme pasan los días se va confirmando la noticia: el gobierno federal mexicano estaba a punto de ceder soberanía a cambio de que el Congreso estadounidense ratificara el tratado comercial TMEC. Pero una filtración de prensa alertó, y de emergencia, una delegación de empresarios mexicanos encendió los focos rojos y trabajó intensamente todo el fin de semana y hasta ayer, para frenar al subsecretario Jesús Seade, quien estaba a punto de aceptar lo inaceptable. (Universal)

<https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/lo-que-mexico-negocio-en-lo-oscuro>

ito-

con-trump

Ricos y poderosos. (Marco Mares). MINISALARIO. Por lo que dijo ayer sobre el salario mínimo el presidente de México, es casi seguro que el inminente incremento será el más elevado de los que se han propuesto a Conasami. Y si no, al tiempo. (Economista)

<https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Economia-no-ha-crecido-AMLO-20191201-0100.html>

Riesgos y rendimientos. (Julio Brito). LABORAL. De acuerdo con TallentiaMX, que dirige Elías Micha, tanto el outsourcing como la tercerización responsables, son esquemas con una alta presencia en los países que están a la vanguardia en materia tecnológica y laboral y han dado prueba de ser parte fundamental del porvenir laboral global. (Crónica)

https://www.cronica.com.mx/notas-_fifomi_canaliza_creditos_a_298_pymes_mineras__modernizar_legislacion_laboral_es_el_objetivo__ubeat_entra_a_sky_gmm_el_enroque_operativo-1139139-2019

¿Será? Tiro de gracia a Romero Deschamps. Nos hacen ver que, ahora sí, los días del control de Carlos Romero Deschamps y su grupo cercano sobre el sindicato petrolero están contados; pues el Poder Judicial puso como límite el 18 de diciembre para que la Secretaría del Trabajo, de Luisa María Alcalde, realice la Toma de Nota a Mario Ross, líder de la Sección 44 del STPRM (24 Horas)

<https://www.24-horas.mx/2019/12/01/sera-tiro-de-gracia-a-romero-deschamps/>

Activo empresarial. (José Yuste). LUISA MARÍA ALCALDE. Luisa María Alcalde, la secretaria del Trabajo, logró el Programa Jóvenes Construyendo el Futuro, aunque no con las cifras que querían (van 900 mil jóvenes, no los dos millones que pensaban). Ahora busca

operar la reforma laboral, con multisindicatos y mayores derechos a los trabajadores. Pero EU y Canadá buscan certificar las plantas productivas en México para aprobar el T-MEC. Alcalde contará con presupuesto suficiente, debe dar resultados rápido. (Excélsior)

<https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/equipo-de-amlo-un-ano/116938>